



Malgré une pluie battante, 900 scouts et guides venus de toute la France se sont rassemblés cet été du 22 au 25 juillet pour célébrer les 50 ans des Europa Scouts. Xavier Dorinet, président du mouvement, revient sur les temps forts de ce camp anniversaire, l'héritage des fondateurs et l'élan d'une jeunesse en quête d'engagement et de spiritualité.

EUROPA SCOUTS : « UNE JEUNESSE QUI ASPIRE À LA TRANSCENDANCE »



**ENTRETIEN AVEC XAVIER DORINET
Président des Europa Scouts**

I Le camp anniversaire des Europa Scouts a réuni 900 scouts et guides venus de toute la France. Comment se sont déroulées ces quatre journées, malgré une météo difficile ?

Pour fêter les 50 ans d'existence des Europa Scouts, nous avons réuni 900 scouts et guides venant de partout en France. La dernière fois que nous avions réalisé un rassemblement de cette ampleur remonte à 2007, pour le centenaire du scoutisme. Dire qu'il n'a pas fait beau durant ce camp est un euphémisme. Il a plu durant les quatre jours. Mais malgré cette pluie, tout s'est très bien passé. C'est souvent dans les conditions les plus difficiles que le meilleur se révèle.

Ces quatre jours ont été rythmés par les sourires et les rires. Nous n'avons même pas eu besoin de changer le programme ou l'organisation des lieux de bivouac à

cause de la pluie. Les différentes activités, le grand jeu, la messe se sont déroulés comme prévu. Les jeunes sont parvenus à tout faire dans la joie malgré la pluie diluvienne.

I Entre le grand jeu autour de Roland, les veillées, les chants et les rencontres entre troupes, quels ont été les moments les plus forts pour vous ?

L'ensemble du camp était structuré autour d'un fil rouge : le recherche du cor et de l'épée, Durandal, du chevalier Roland. Cette quête a occupé les jeunes durant ces quatre jours. Toutes les activités du camp étaient organisées en fonction de ce thème. Celle qui a le plus marqué les scouts et guides fut la veillée finale. Une veillée typiquement scoute avec des chants, une mise en scène, des cracheurs de feu. C'est à ce moment que le classement du grand jeu a été révélé. Durant le camp, chaque patrouille a réalisé différentes épreuves. Une patrouille scoute et une patrouille guide ont remporté la victoire. Malgré la pluie, la remise du trophée a été un franc succès. Les patrouilles ont pris les activités très au sérieux. Il était agréable et réjouissant de voir ces jeunes continuer à jouer durant le grand jeu malgré les éléments qui étaient contre nous. La révélation du classement a été le couronnement de cet engagement.

La célébration de la messe lors du premier matin fut aussi un moment fort durant le camp. C'était une belle messe, en plein air, avec tous nos étendards. L'assemblée était composée d'environ mille personnes, majoritairement jeunes. Malgré la foule, il y a eu un silence magnifique pendant la consécration. C'est une énième preuve que nous faisons face à une jeunesse qui aspire à la transcendance.

>>>

>>> I Les Europa Scouts ont été fondés en 1975. Quel esprit des fondateurs continue de marquer le mouvement aujourd’hui ?

Cinquante années est un temps important et long pour une vie associative. Aujourd’hui, les membres fondateurs des Europa Scouts ont tous disparu. Les Europa Scouts ont été fondés par Perig Géraud-Keraod. Il avait la volonté de conserver le système des tranches d’âges voulu par Baden-Powell. Ce système a été réformé dans les années 1960 chez les Scouts de France. Sur ce point, nous sommes fidèles à l’intuition de Perig. Nous sommes aussi les héritiers de sa pensée spirituelle. Pour lui, catholicisme et scoutisme ne peuvent être séparés. Nous reprenons l’adage du père Sevin : « *Meilleur scout parce que catholique, meilleur catholique parce que scout* ». C’est le scoutisme catholique qui révèle pleinement le scoutisme. Ce qui a évolué par rapport aux Europa Scouts de 1975 est l’attachement à la forme extraordinaire du rite romain. Cet attachement fait notre spécificité depuis les années 1990, il nous distingue des SUF ou des Scouts d’Europe. Pédagogiquement, nous pratiquons le même scoutisme, les différences sont infimes. Je me réjouis qu’aujourd’hui beaucoup d’enfants puissent faire du scoutisme, peu importe le mouvement. Il faut qu’il y en ait encore plus demain.

“NOUS REPRENONS L’ADAGE DU PÈRE SEVIN : « MEILLEUR SCOUT PARCE QUE CATHOLIQUE, MEILLEUR CATHOLIQUE PARCE QUE SCOUT. »”

Pour nous, l’attachement à la messe traditionnelle est consubstancial à notre existence. Notre conseiller religieux national, tous les conseillers religieux locaux célèbrent en rite extraordinaire. Nous voulons continuer à valoriser cette forme liturgique pour nos jeunes qui ont soif d’une spiritualité forte. Aujourd’hui, nos jeunes, pourtant nés après l’instauration de la messe en français, ont la volonté de s’approprier le rite extraordinaire.

I Avec une croissance de 40 % en cinq ans et plus de 2 000 jeunes répartis dans toute la France, comment expliquez-vous cet élan ?

Il faut rester modeste avec les chiffres. Il y a beaucoup d’autres associations de scoutisme en France qui sont beaucoup plus nombreuses que nous. Et c’est très bien. Je me réjouis avant tout que les enfants fassent du scoutisme. Cependant, en tant que président de l’association des Europa Scouts, je ne peux que me réjouir de



L’attachement à la messe traditionnelle est consubstantiel aux Europa Scouts.

l’augmentation du nombre de nos jeunes. Sur les dernières années, nous avons un effectif qui a fortement progressé et qui va encore augmenter dans les années à venir. Comme nous l’avons dit, nous avons une jeunesse qui aspire à la transcendance.

Comme l’enfant qui grandit et commence à manger de la nourriture solide, l’âme de ces jeunes en croissance a besoin d’une nourriture spirituelle consistante. Ils ont soif d’engagements vrais et forts. Les jeunes de 2025 attendent de la part de l’Église et des mouvements qui se revendiquent catholiques une doctrine qui soit fondée sur des valeurs solides. Aujourd’hui les chefs, sans qui les rassemblements, les activités de l’année, les camps ne pourraient avoir lieu, ont entre 18 et 25 ans. Ils sont étudiants et s’engagent dans le scoutisme à titre complètement bénévole. C’est cette volonté de se mettre au service des autres, de s’engager, qui les fait bouger et grandir.

I Après cette grande fête des 50 ans, quels sont les prochains rendez-vous et projets pour les Europa Scouts ?

Nous n’allons pas encore évoquer le centenaire des Europa Scouts. Il viendra en son temps ! Le prochain rendez-vous est la route de Cléry qui rassemble chaque année nos aînés, les routiers et les guides, durant la Toussaint. Et cette année, nous allons fêter les 20 ans de la route de Cléry. Dans les mois qui viennent nous voulons aussi continuer le développement du mouvement avec l’apparition de nouveaux groupes dans les territoires où nous ne sommes pas encore implantés. ♦

PROPOS RECUEILLIS PAR DOMITILLE DE BRÜ